
CHRIST EST VIVANT… Dimanche 16 TO 
Le triomphalisme flamboyant, avec cette soif de pouvoir, de vouloir 
s’imposer sur l’autre au cours des siècles passés, a causé bien du tort au 
christianisme. Il y a encore aujourd’hui des chrétiens qui pleurent une Église 
qui remplissait les temples, débordait dans les rues et imposait sa religion à 
la société tout entière. Cette Église-là ne reviendra pas. 

Dans les paraboles de la graine de moutarde et du levain dans la pâte, Jésus 
explicite clairement que la tâche de ses disciples n’est pas de construire une 
religion puissante, mais de se mettre humblement au service du Projet 
humanisant du Père : le Règne de Dieu. Et cela en semant des “petite 
graines d’Évangile” et en introduisant dans la société des “ferments 
d’humanité”.

La première parabole parle d’une graine de moutarde semée dans un 
champ. Qu’a de spécial cette graine ? Elle est la plus petite de toutes les 
graines, mais en grandissant, elle devient un arbre immense ! 
Le Projet du Père, malgré un commencement modeste, est d’une force, 
d’une puissance que nous n’arrivons pas à concevoir. 

L’activité de Jésus en Galilée semant des gestes de bonté et de justice n’a 
rien de grandiose ou de spectaculaire. Ni Rome ni le Temple ne sont 
conscients de ce qui se passe. Ce que nous essayons de faire nous-mêmes 
comme disciples du Christ semble tout aussi insignifiant et ne préoccupe pas 
davantage aujourd’hui les centres de pouvoir qu’au temps de Jésus.

Nous pouvons même arriver à penser qu’il est inutile de travailler pour un 
monde meilleur : l’humanité refait immanquablement les mêmes erreurs avec 
une obstination désespérante.
Nous sommes incapables de percevoir la lente croissance du Règne. 
Encore une fois, notre perspective n’est pas celle de Dieu. 

La deuxième parabole parle d’une femme qui introduit un peu de levure dans 
une grande quantité de farine. Sans que l’on s’en rende compte, la levure 
finit par travailler la masse tout entière.

Il en est de même chose pour le Règne de Dieu. Une fois dans le monde, il 
transforme en profondeur notre histoire, sans faire de bruit. 
Dieu ne s’impose jamais avec superbe de l’extérieur, mais sollicite notre 
liberté de l’intérieur pour que nous collaborions à son Projet.
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Ce Règne commence de façon presque imperceptible, il agit au plus intime 
et fait grandir en nous jusqu’à nous déranger, jusqu’à nous bousculer, un 
désir de solidarité, de vérité et de justice, pour un monde plus heureux. 

À nous alors de témoigner de ce Règne, dans nos gestes, dans nos 
engagements, dans nos vies, sans nous décourager ni écouter les faux 
prophètes du moment. 
CHRIST EST VIVANT, et ce n’est ni l’arrogance, ni le clinquant qui l’ont 
jamais caractérisé, mais l’humilité et une confiance inébranlable en ce 
Dieu-Père débordant de Miséricorde pour chacun de ses enfants, 
soyons donc des VIVANTS COMME Il L’EST en laissant son Esprit nous 
guider. Tout le reste n’est que calculs, bavardages et mondanités.


